



LA ESPIGA

B. Velg

¡UNOS POR OTROS
Y DIOS POR TODOS!HOJA SEMANAL AGRÍCOLA DE LA
FEDERACIÓN CATÓLICO-AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: COMPAÑIA, 1
Apartado n.º 45. - Teléfono 1126

CHARLAS

El Capital y el Trabajo

En la obra de Henry Ford, «El judío internacional», hay un parrafito que merece ser meditado.

Dice así: «El «capital» y el «trabajo» se combaten entre sí, cuando ni uno ni otro tienen en sus manos los medios para reformar las condiciones, bajo las que ambas sufren de manera intolerable, a no ser que en colaboración mancomunada encontrasen un medio para arrebatárselas el poder a aquellos financieros que no sólo crean tales condiciones, sino que las explotan a su libre albedrío».

Varias son las afirmaciones que en estas anteriores líneas se hacen: Se reconoce, en primer lugar, que el «capital» y el «trabajo» que constantemente se combaten, sufren de manera intolerable. Se afirma que ese sufrimiento, que es causa de la lucha entre ambos factores de la producción, no es cosa, en la mayoría de los casos, por ellos querida y creada; tiene su origen en la acción torcedora que, hombres turbulentos y maliciosos, ejecutan para pervertir el juicio de la verdad y mover a sediciones a multitud, según palabras de León XIII.

Se afirma que ese sufrimiento tiene su origen en la voluntaria malicia de los financieros, que no sólo las crean, sino que las explotan según sus conveniencias. Y se propugna una necesidad de terminar con ese estado de cosas, mediante una acción conjunta y mancomunada de ambos elementos.

Estudiadas por separado éstas, que como afirmaciones de las palabras de Henry Ford podemos considerar, y empezando por la primera de todas ellas, de la existencia de esa lucha, tendremos que convenir en su realidad. De la guerra que sin cuartel está declarada y se está realizando entre los que tienen y los que no tienen, nadie puede dudar; es cosa de todos sabida y por todos experimentada; esta lucha en todas las actividades y en todas las

latitudes, está manifiesta. Es el mundo entero el que sufre sus consecuencias. Sufre el que tiene y sufre el que no tiene. Aquél por las exigencias de éste, y éste, a su vez, por la explotación de aquél... Mas, he aquí que no todo lo que lamentamos tiene su razón última de ser en esas exigencias y en esas explotaciones. La raíz del mal, así lo asegura Ford, y así creemos que sea, está más allá: está de una parte y principalmente en esas II y III Internacionales (socialista la II y comunista la III), que son las que patrocinan y alientan esas exigencias, so pretexto de una, que es falsa, redención del proletariado, y de la otra en los grandes «truts» y «cartells», que la gran potencialidad económica ha creado. Estos «truts» y estos «cartells» bajo el dominio judío, son los que, influenciando aquellas Internacionales, barajan según sus ambiciones y según sus fines, la necesidad del obrero, con la sed de oro de los capitalistas.

Constituye esto un super capitalismo, y lo mismo que existe este «super capitalismo» que no es otra cosa que el capital judío con sus grandes centrales en París, Amsterdam, Hamburgo, Londres y New-York, que son como tentáculos de un mismo cuerpo que a todas partes llegan, existe un «extra trabajo», obediente también, y como otros tentáculos al capital judío por la II y III Internacionales creadas y sostenidas por él.

Uno y otro, «super capitalismo» y «extra trabajo», sin estar claramente aliados a ningún gobierno, actúan independientemente de todos ellos, haciendo pesar, sin embargo, su dura mano sobre todos.

Fusionados uno y otro, el «super capitalismo» como cerebro, y el «extra trabajo» como brazo, son el enemigo de quien el «capital y el trabajo» han de defenderse, empleando para ello una acción conjunta y mancomunada.

Ahora bien: ¿En qué ha de consistir esa defensa conjunta y mancomunada? ¿Cuáles han de ser las armas a emplear en sus batallas?

La solución a estas interrogantes únicamente nos la pueden dar, y nos la ha dado, quien

únicamente podía hacerlo sabiamente. La solución nos la dan León XIII y S. S. Pío XI, felizmente reinante. Sus Encíclicas «Rerum Novarum» y «Cuadragessimo Anno», son la solución al problema.

En ellas vemos cómo dos son las medidas que principalmente hay que aplicar: justicia

y caridad; justicia y caridad en unos y otros, en los que tienen y en los que no tienen, justicia y caridad para verse y tratarse unos a los otros como verdaderos hermanos que son, y no como bestias que luchan por quitarse, unas en perjuicio de las otras, el plato en la mesa de la vida.

LAS ELECCIONES EN ALEMANIA

El domingo, y después de una intensa propaganda, pródiga en incidentes y colisiones entre los distintos partidos en pugna, se celebraron en Alemania elecciones generales para el Reichstag. La solución que en ellas se alcanzase, no sólo era cuestión que a ese país interesa, sino que el mundo entero, y más principalmente Europa, estaba pendientes de ellas.

Como se esperaba, el partido de Hitler ha triunfado, alcanzando 116 puestos más de los que en el Reichstag disuelto tenía.

Ha llegado a los trece millones de puestos, y todo ello lo ha conseguido en contra de los socialistas, que han perdido puestos y han perdido votos y de los demás partidos de izquierda.

En Alemania, como antes en otros países, el fracaso y derrumbamiento del socialismo parece cosa segura. Allí no le ha valido el salir a tiempo del Gobierno, para en la oposición restaurar sus fuerzas. Las gentes, desengañadas, se han apartado de ellos y han ido a engrosar las filas del comunismo o han permitido el aumento mayor cada vez de la otra extrema, de la derecha nacionalista.

Otro partido que ha conquistado más posiciones ha sido el partido Católico del Centro, que pasa de 68 diputados a 76.

Las consecuencias de este resultado electoral no tardarán mucho en tener realidad. Los que entendían que estas serían

las últimas elecciones que bajo el actual régimen se celebrarían en Alemania, no tardarán mucho en ver si su profecía resulta cierta.

MIRANDO A LOS CAMPOS

(Ni se puede labrar... ni se podrá vivir) :-:

La indisciplina, los atropellos y las vejaciones son ya de tal grado en algunos campos de provincias y comarcas, que de no poner pronto rotundo y eficaz remedio, la ruina general será un hecho y sus consecuencias para la patria cruentas, largas y tristísimas.

Hemos cambiado impresiones con hombres del campo (no de la ciudad) de tendencias bien distintas... y todos convienen en iguales manifestaciones: ¡Así no se puede seguir de ningún modo si España ha de vivir!... La ley de términos municipales ha triturado la posibilidad de las recolecciones (granos, aceituna y uva) que no esperan! Los productos logrados con tantos afanes quedan en la tierra y otros se pierden. Hay cientos y cientos de pueblos donde faltan brazos, y en otros sobran. Las faenas, sobre todo la siega, se está haciendo carísima, sin rendimiento y por gentes que en su vida cogieron una hoz. En cambio, los segadores de oficio (¡que no se improvisan!) reniegan hasta del día que nacieron... Nadie puede elegir un hombre para una faena; van a ella los que manda «la Sociedad». Quizás se envía al tajo al peor y más enemigo del labrador. Grupos de obreros de otros términos, que acuden en busca de trabajo, son rechazados (¡y de qué manera!) por obreros inhábiles y atrabiliarios del pueblo a donde van. ¡A qué seguir! El resultado es que lo que se recoge, se recoge mal, tarde y carísimo.

Las órdenes de los gobernadores no se ejecutan, ni se obedecen, no es posible, ni el tiempo da lugar a seguir los trámites debidos. Hay que entrar por todo...

Ahora, en muchos pueblos, los alcaldes socialistas (que no son socialistas...) imponen repartos de utilidades. (¿?) «dobles» que el año pasado, primero del nuevo régimen. Y esto, después de la subida de las contribuciones, del retiro obrero «eventual» cobrado en bloques anónimos de sellos y de los alojados...

El trigo, que a duras penas va saliendo, no tiene fácil venta. El crédito del labrador está cerrado. Las posibilidades para seguir labrando, en la mayoría de los casos, no se tienen, y mientras tanto siguen las amenazas, los atropellos y las vejaciones.

Con ningún régimen, sea el que sea, se puede vivir ni trabajar así. El disgusto es ya unánime y general. En ciernes está el «laboreo forzoso». Nosotros auguramos, si no cambian radicalmente los procedimientos, que no será posible labrar ni aun vivir en el campo; porque para el trabajo en él, se necesitan medios que no hay, y la paz que se ha perdido... por completo.

Las faenas en el terruño no pueden ser medidas como el trabajo en una oficina, un comercio o en un taller. En estos sitios basta un reloj o un pito para marcar la hora. A la intemperie no son suficientes ni el reloj, ni el pito; en el campo manda el cielo, con su sol y sus nubes. Los hombres que en él trabajamos y de él vivimos, no podemos ganar la vida con el reloj en la mano, ni el silbato en el bolsillo. Y lo peor del caso está en que los hombres de la ciudad creen que sí, que esto se puede hacer...

La tragedia nos va a dar lecciones muy duras a todos: altos, medianos y bajos...

INDALECIO ABRIL

(De «El Debate».)

LA REFORMA AGRARIA

Se rumorea (parece ser que con bastante base de verdad), que el Gobierno está dispuesto a que por el Parlamento quede aprobada la Reforma Agraria para el día 20 del actual.

Si con la discusión, tal y como se llevaba la Reforma agraria era como todos sabemos, ¿qué no será con ese sistema de aceleramiento y aun de marchas forzadas que había que imprimir en su estudio? Sólo el pensarlo nos hace temblar.

Para la pronta terminación y aprobación de la Constitución se usó ese procedimiento, y todos sabemos cuál fué el resultado. Tuvimos Constitución, es cierto; pero no menos lo es, y no lo decimos nosotros, lo dicen los que la aprobaron con sus votos, que esa Constitución no representa los anhelos de la mayoría del país, ni es viable, ya que para gobernar, aun los implantadores, tienen que tener otra super-constitución, cual es la famosa Ley de Defensa.

Lo mismo la Reforma Agraria, de cuya necesidad nadie puede dudar, no producirá las consecuencias que todos deseáramos que produjera. Será algo hecho con miras al interés de un partido, pero nunca solución de realidades.

EL DIRECTOR DE «DEFENSA» MULTADO CON 500 PESETAS

Nuestro buen amigo el joven abogado don Daniel Salas, Director del periódico quincenal, de vanguardia católica, «Defensa», ha merecido una sanción gubernativa de 500 pesetas, a más de dar cuenta a los Tribunales de justicia.

El motivo ha sido un artículo, en el que, con el título de «Esas multas», se dolía de las sanciones puestas por nuestra primera autoridad civil, principalmente a elementos católicos, y en el que considera la autoridad que hay frases injuriosas y de menosprecio para ella.

De todas veras lamentamos el contratiempo.

cado de trigo español, aparecen en la «Gaceta» unas autorizacioncitas para dos o tres mil toneladas, que se quedan en Cataluña.

¿Qué es eso? ¿Por qué se hace?

Lo que ha ocurrido este año con las importaciones de maíz y trigo es algo nuevo en España, de lo que ya decimos que hablaremos cuando llegue la hora porque es asunto que lo merece.

Nos limitaremos a registrar hoy esta nueva autorización, y a felicitar a los harineros catalanes.

¿Sabéis lo que hace el arado con la tierra? Lo de arriba lo pone abajo, y lo de abajo, arriba. Eso han hecho el socialismo y la impiedad. Arriba han quedado unos cuantos vividores; pero vuestra suerte, trabajadores de todas las clases, es ahora más triste que la de antes.

Acto de confraternidad

Con motivo de nuestro suelto del día 22 de julio, sobre «Warrants», hemos tenido unas horas en esta ciudad a los directivos de la Federación hermana de Avila, señores Presidente y Vice, acompañados del señor Interventor.

Han venido solicitándonos datos para tratar de implantar allí tan beneficiosos préstamos, y creemos habérselos dado cumplidos.

Al saludarlos nuevamente desde estas columnas, nos complace el hacerlo público, ya que la hermosísima labor que las Federaciones Católico-Agrarias están desarrollando, debe ser divulgada a los cuatro vientos y tanto las Federaciones como los Sindicatos, deben ayudarse fraternalmente para cumplir nuestro hermoso postulado: «Unos por otros y Dios por todos.»

LABRADOR ASOCIADO

¿Has estudiado la conveniencia de no malvender tus productos: lentejas, cebada, algarroba, trigo, etc., y si necesitas efectivo, lograr que, por medio de la Junta directiva del Sindicato, se te facilite un préstamo a cambio del depósito de tus productos?

Si no lo has hecho, estudia, indaga, pregunta: para eso es tu Junta y ésta te orientará, y si desconoce algo, preguntará a la Federación, donde contestarán a toda clase de consultas a vuelta de correo.

El día 31 del pasado julio celebró la Iglesia Católica la festividad de San Ignacio de Loyola, aquel Iñigo que, luchando por la unidad de la Patria, cayó herido en el sitio de Pamplona, y que más tarde, como fundador de la Compañía de Jesús, llevó el nombre de España por toda la redondez de la tierra. Con tal motivo, LA ESPIGA saluda reverente a esa ínclita Compañía de Jesús, creadora y alentadora de tantas y tan excelentes obras sociales, y pide a Dios su pronto y total restablecimiento, para bien de la Iglesia y de España

Otra vez más y en Agosto

Dice «La Gaceta Regional»:

«Algo insólito. ¿Hasta cuándo? Siguen las importaciones de trigo :-»

Ayer publicó la «Gaceta» un nuevo decreto del ministro de Agricultura, autorizando la importación de 3.500 toneladas de trigo exótico de las cantidades que se hallan en

depósito franco del puerto de Barcelona.

Suponemos cómo se habrán quedado los cosecheros españoles ante este nuevo golpe.

Porque es el caso que lo mismo el ministro que el subsecretario dijeron que se habían acabado las importaciones de trigo exótico, después de haberse introducido en España cientos de miles de toneladas.

Pero es el caso que con frecuencia, y cuando ya está abastecido el mer-

DE LO PINTORESCO

El final de un entierro civil

En un pueblo de la provincia de Zamora, y partido de Benavente efectuóse, no hace muchos días un entierro civil, el primero hasta nuestros días, en el pueblo de referencia.

Acompañaba la Sociedad de Socorros Mutuos y un hijo del finado, que, silenciosamente, mordía su pena.

Todo fué bien hasta el momento de darle sepultura, en que el hijo del muerto, no pudiendo contener el dolor, gritó: «¡Padre, padre, parece mentira que te entierren como a un judío!»

Y he aquí que el acompañamiento laico empieza a sentir que un líquido acuoso va nublando sus ojos, nube que se convierte en mansa lluvia de lágrimas, cuando uno de los acompañantes eleva su voz, y dice: «Hermanos, es muy triste que este hermano nuestro pase a otra vida sin una plegaria; la mía, por lo menos, no ha de faltarle, y el que quiera que rece conmigo: «Padre nuestro...»

Directivos de los Sindicatos

Se recuerda que, al igual de anteriores años, se admiten como documento de crédito el llamado «Warrants», y que serán pagados en el acto por la Caja Central de la Federación todos los que sean presentados en las condiciones debidas.

Deberá irse pensando en las paneras sindicales antes de que llegue la limpia del trigo, por si no le convienen al labrador asociado los precios que rijan y necesitara efectivo para cumplir con sus compromisos.

MERCADO DE CEREALES

TRIGO

Otro nuevo triunfo obtenido por los fabricantes de harina de Cataluña. Hace tres días les han concedido nuevamente tres mil quinientas toneladas de trigo extranjero.

Esta es la verdadera protección a la agricultura. Seguramente que el señor Ministro de Agricultura no ha sido bien informado y han obte-

nido los fabricantes catalanes esta nueva autorización valiéndose de su audacia.

Si en Cataluña no había trigo ni harina, ha sido precisamente porque no lo han querido comprar, digan lo que quieran los señores de Barcelona.

En igual o peor situación de existencias de trigo se hallaban muchas provincias españolas; es decir, en peor situación porque se les concedió mucha menos cantidad de trigo extranjero, y sin embargo, han solucionado el problema ellos mismos. ¿Cómo? Pues sencillamente, acudiendo a los mercados nacionales y comprando mercancía desde últimos de junio que la había disponible. Sea por lo que fuera, si Barcelona estaba sin trigo y sin harina, habiendo ya trigo de sobra en España, no es justo concederles esta nueva importación. Pónganse trenes y más trenes de harina y trigo, y en dos días sobraría, y favorecería la producción nacional, se sostendrían los precios y se intensificaría el tráfico de las Compañías, que buena falta les hace también.

Muchos medios a su alcance tenía el señor Ministro de Agricultura, antes que autorizar en agosto nueva importación de trigos; por eso no nos convencen las explicaciones que ayer daba en la prensa sobre esta nueva importación.

Precios: A raíz de conocerse la nueva importación, y ya sobrante de mercancía el mercado, como se venía observando días atrás, los precios han sufrido una baja fulminante. Se estaban practicando para esta zona de Salamanca los candeales de esta cosecha hasta 55, 54 y 53 pesetas los que menos. Hoy no se hallan compradores a 48 pesetas.

Así se favorece a la producción nacional.

CENTENO

Flojos también los precios. Para vagones se han anotado algunos hasta 39,50 y 40 pesetas los cien kilos sobre vagón Salamanca. Hoy faltan compradores.

CEBADA

Se ofrece a 31 pesetas (40 reales). Sin compradores.

Cáceres cede a 29 pesetas con saco origen (36 reales).

ALGARROBAS

Se mantienen en sus 37,50 pesetas para procedencias de Medina del

BOBOLINA!

Para los asociados a los Sindicatos Agrícolas Católicos, se facilitan botellas de este poderoso estirilizante del gorgojo en la lenteja y algarroba, en la Federación Católico Agraria Salmantina. Compañía, 1-1.

De 9,30 mañana a 1,30 tarde.

Campo, Nava del Rey, Toro, Zamora, etc. Resultan en Salamanca a 38,75 y 39 pesetas (67 y 68 reales).

Chismorreo político

Frases del ministro de Justicia

«La República española es la única que no ha levantado patibulos.»

No le hacen falta. Es más expeditiva.

Anuncio

«Niña, cuatro días, sin padres, entregaría a persona que quiera protegerla.»

Será de aquella oradora radical socialista que tenía los hijos de padres desconocidos.

De «El Socialista», de Madrid

«La importación de trigos es un éxito de la administración republicana.»

¿En beneficio de quién?

VARIEDADES

Lo poco que vale la lengua vernácula

Comercio barcelonés. Un señor va a comprar una corbata. Ya la eligió.

—¿Cuánto vale? — pregunta en castellano.

—Set cincuenta pessetes.

El cliente deja en el mostrador siete pesetas CUARENTA céntimos.

—Escolti: son cincuenta céntimos.

—Ya los tiene usted ahí: cuarenta céntimos.

—¡No, no: son cincuenta!

—Justos. Ahí los tiene.

—No m'amohine: ¡¡Cincuenta, cincuenta!!

Y ante el gesto de duda del comprador, el comerciante, en correcto castellano, aclaró:

—Está usted confundido, señor. La corbata vale siete pesetas cincuenta céntimos.

Y el cliente, sonriendo socarronamente, al mismo tiempo que entregaba la moneda que faltaba, exclamó:

—Ya sabía que por una perra gorda hablaría usted el castellano.